

FINIES LES VACANCES.

C'EST LA RENTREE... Depuis deux mois toutes les communautés, tous les groupes dont nous faisons partie avaient pour ainsi dire éclaté: paroisse, milieu de travail, associations, etc...

C'EST LA RENTREE: ceux qui sont venus chez nous, paroissiens d'été, ont retrouvé leur résidence habituelle... ceux de chez nous qui ont pu aller ailleurs, sont revenus...

C'EST LA RENTREE: chacun va reprendre courageusement, et pourquoi pas joyeusement, le chemin du travail et des études. Quelque chose de nouveau nous attend...

chacun essaiera de retrouver sa place de chrétien dans les groupes d'animation liturgique, de chorale, de catéchèse, de formation permanente, de parents d'élèves (A.P.E.), d'animation paroissiale (l'E.A.P. se met en place... ou dans les diverses associations dont ils font partie.

C'EST LA RENTREE DES CLASSES: aucun enfant en âge scolaire ne restera à la maison. Ceux d'entre nous qui sont directement concernés feront même tout pour que leur enfant tire le plus grand profit de cette nouvelle année scolaire.

C'EST AUSSI LA RENTREE DES CATECHISMES... Mais là, malheureusement, quelques parents montrent trop de négligence; ils ont demandé le baptême pour leur enfant, "s'engageant à l'élever chrétiennement et à l'envoyer au catéchisme dès qu'il aura l'âge prévu"... mais l'âge venu, ils font passer le catéchisme après tout le reste, les études bien sûr, mais aussi le sport, la musique, toutes les occupations imaginables...

PARENTS, sachez qu'i n'est jamais trop tard pour bien faire, pour donner à un enfant toutes ses chances pour affronter la vie, y compris cette chance de l'éducation chrétienne.

Alors, n'omettez pas d'inscrire votre enfant au catéchisme.

QUAND ? A partir du C.E. 1.

OU ? Les rencontres d'équipe ont lieu soit dans une salle paroissiale ou de l'école catholique, soit chez la catéchiste ...

AVEC QUI ? Une personne anime chaque équipe d'enfants: une mère de famille, une religieuse, un prêtre... Les parents peuvent prendre contact avec cette personne.

L'équipe de catéchistes, avec le prêtre responsable de la paroisse, organise l'ensemble de l'année, prépare les célébrations, anime les rassemblements et les réunions de parents, etc...

Les parents sont invités:

- * à participer à quelques réunions,
- * à s'intéresser à ce que fait l'enfant aux rencontres d'équipes,
- * à venir avec l'enfant aux célébrations.

Le CATECHISME ou la CATECHÈSE, c'est un lieu pour vivre ensemble, un temps pour connaître Dieu, un chemin pour la Bonne Nouvelle.

"La catéchèse s'enracine dans la profession de foi d'une communauté d'Eglise. Elle conduit à la profession de foi en respectant le cheminement de l'enfant".

(Les évêques Français, Lourdes 1971)

LES INSCRIPTIONS DANS LA PAROISSE:

Les inscriptions seront faites la semaine suivant la rentrée scolaire, soit LE MERCREDI 14 SEPTEMBRE. Vous pourrez vous présenter au PRESBYTERE, 4 Rue de Bertheaume, aux heures suivantes: de 10h à 12h, ou de 17h à 19h... ou encore, si vous ne pouvez le faire dans la journée, de 20h à 21h.

* Les enfants qui sont en 10ème (C.E. 1) sont à inscrire pour l'ANNEE D'EVEIL A LA FOI.

* A moins d'avis contraire, les enfants déjà "catéchisés" l'an dernier sont inscrits pour cette année.

* Si, pour une raison ou pour une autre, certains

enfants n'ont pas été inscrits l'an dernier... il n'est peut-être pas trop tard pour le faire!

* Il y a sans doute de NOUVEAUX ARRIVES dans la paroisse. Si l'on désire qu'ils poursuivent la catéchèse, il faut aussi les inscrire.

* Les jeunes de 6^{ème} et de 5^{ème} qui ne sont pas catéchisés dans leur collège et qui désirent continuer leur instruction chrétienne, en se préparant à la Profession de Foi et à la Confirmation, sont également invités à s'inscrire ce même mercredi.

N'OUBLIEZ PAS LA DATE: MERCREDI 14 SEPTEMBRE 1988.

LYCEENS sachez que l'AUMONERIE DES LYCEES existe.
Renseignez-vous.

LE CATECHISME N'EST JAMAIS FINI: LA FOI SE REAFFIRME CHAQUE JOUR.

=====

NOS PARDONS D'ETE. - Le dimanche 31 juillet, Grand Messe en l'Abbaye Saint-Mathieu, présidée par Mr le Vicaire Général Henri MINOU, et animée par le Septuor Vocal du Léon. Le soir de ce dimanche, CONCERT à l'église par l'ENSEMBLE CHORAL DU LEON.

Le pardon paroissial de SAINT GWENAEL (14 août) et la fête de l'AS-SOMPTION (15 août) ont été présidés par Mgr VILNET, évêque de LILLE. Prédication: Père Paul GOHIER, missionnaire diocésain de Laval.

CLOTURE DE L'ANNEE MARIALE: Le soir du 14 août, grand rassemblement des paroissiens de tout le secteur de Saint-Renan au sanctuaire marial de N.D. de TREZIEN. La messe était concélébrée par Mgr VILNET et tous les prêtres du secteur. Le prédicateur était Mr. le Vicaire Général Louis GAONAC'H.

=====

Du 16 au 23 octobre: SEMAINE MISSIONNAIRE MONDIALE.

Dimanche 23 octobre: DIMANCHE MISSIONNAIRE "Pour la vie du monde... Solidaires".

"Aucune vocation ne doit se perdre par manque de moyens disponibles".

(Jean-Paul II)

"Si tous les gars du monde voulaient se donner la main"...



PLOUGONVELIN

ET SON PASSE

=====

Le traité de GUERANDE, signé en 1365, termine la guerre engagée entre CHARLES de BLOIS et JEAN de MONTFORT pour la succession du Duché de BRETAGNE. MONTFORT est alors reconnu duc sous le nom de JEAN IV. Mais le roi de France ne manque pas les occasions d'intervenir dans les affaires bretonnes, aussi JEAN IV demande-t-il appui au roi d'Angleterre afin de rester maître chez lui et:

-en septembre 1372, le roi d'Angleterre envoie en Bretagne un renfort de 400 archers et 400 hommes d'armes qui débarquent à la Pointe Saint Mathieu. ...

-10 septembre 1944: Depuis hier Plougonvelin, après de douloureuses épreuves, retrouve le calme. Sur le territoire de la commune, bombardements et combats ont cessé. Le bilan est lourd: 36 victimes dans la population civile (24 Plougonvelinois et 12 réfugiés), maisons détruites ou endommagées, église paroissiale ruinée... "c'est dans la tristesse que la messe dominicale a été dite sous le préau dans la cour de l'école des soeurs. C'est Mr. l'abbé STANG, frère de notre bedeau, qui célébrait, secondé par Mr. l'abbé GUENEGAN".

-25 octobre 1904: "Vers 10 heures du soir, un malfaiteur s'est introduit dans l'église en brisant un vitrail sur le côté sud. Un jeune homme, Michel LE COZ, se trouvait à ce moment sur la place du bourg. Son attention fut attirée par une lumière qui semblait courir d'un bout à l'autre de l'église. Soupçonnant la présence d'un ou plusieurs voleurs, il alla appeler le sacristain. Revenus tous les deux, ils furent bientôt rejoints par le père LE COZ.

Alors tous les trois se décidèrent à faire le tour de l'église pour examiner les vitraux. Ils remarquèrent que l'un d'entre eux était brisé. Plus de doute possible sur la présence du voleur...

Les voisins étant alertés, quelques minutes après, plus de cent personnes se trouvaient là, cernant l'église de tous les côtés, tous armés de gourdins, une dizaine porteurs de fusils chargés. Le voleur en entrant dans l'église avait compté sans les bonnes serrures des portes: il ne put en ouvrir aucune. Voyant qu'il ne pouvait plus échapper, il se décida à sortir par la brèche qu'il avait faite dans le vitrail. Sitôt à terre, les nommés RIHOUAL

et FERELLOC le saisirent et, aidés des autres témoins de la scène, ils lui lièrent les bras et les jambes.

Vers 11h¹/₂ on attela deux chars à bancs pour aller déposer le malfaiteur entre les gendarmes du CONQUET. Disons en passant que ces derniers ont fait preuve de la meilleure volonté en cette circonstance et se sont rendus immédiatement de nuit à Plougonvelin pour constater les dégâts et dresser les procès-verbaux.

Le seul dégât commis consiste dans le vitrail brisé, et on n'a trouvé sur le voleur fouillé qu'une agrafe de chape et un anneau de tiroir hors d'usage. Le voleur avait été dérangé au début de sa besogne.

Le cambrioleur n'est pas de Plougonvelin."

-27 octobre 1934: Le Conseil Général vote une subvention exceptionnelle de 36 000 francs destinée à la restauration des chemins vicinaux de Plougonvelin, en raison de l'intense utilisation qui en est faite principalement entre le TREZHIR et SAINT-MATHIEU et du très grand effort consenti par la commune qui a engagé un emprunt à cette fin.

*

*

PRETRES, RELIGIEUX et RELIGIEUSES natifs de PLOUGONVELIN.

Aux listes déjà publiées, nous ajoutons:

a) Religieuse: Françoise LE GUEN.

b) Religieux: le frère Pierre CORNEC (spiritain), missionnaire au CONGO-BRAZZAVILLE... né en 1878 à Kernaët, décédé et inhumé à Paris en 1909.

c) Les noms de cinq prêtres ayant exercé leur ministère au XVIII^e ème siècle sont donnés, mais il faut vérifier l'exactitude de cette information.

*... Réponses à des questions posées:

Mr l'abbé CHEVILLOTTE est né à BRELES,
le frère MORVAN à TREBABU,
le frère Robert LEAUSTIC au CONQUET ... et non pas à Plougonvelin.

*

*

Marie-Jeannie CARIOU, née à KERSTURET le 10 juillet 1920, nous a donné l'avantage d'une lettre dans laquelle elle nous indique succinctement son parcours de religieuse:

Elle découvre la Congrégation de Saint JOSEPH de CLUNY grâce à Soeur GWENAEL (Marie-Rosalie AUFFRET, de Prat-ar-Bloas) et entre au noviciat à GOURIN le 18 août 1943.

Prise d'habit le 9 mars 1944.

Profession à PARIS le 11 février 1946, après le transfert du noviciat de GOURIN à la MAISON MERE, 21 rue Méchain, Paris XIV.

Marie-Jeannie CARIOU, en religion Soeur YVES, quitte la Maison Mère le 21 février 1946 avec pour destination la NOUVELLE CALEDONIE où elle arrive le 21 mai, via MARSEILLE, La GUADELOUPE, La MARTINIQUE, TAHITI et les NOUVELLES HEBRIDES.

Le 18 août, elle prend son travail auprès des malades de la léproserie de DUCOS et le poursuivra jusqu'en 1963.

Le 20 juin 1963, elle quitte la léproserie et rejoint la Communauté de LA CONCEPTION sise à 10 kms de NOUMEA et y participe aux activités: dispensaire, école et pensionnat.

Le 1^{er} Mars 1965, elle retourne à la léproserie de DUCOS jusqu'en 1978.

Début mars 1978, la Communauté religieuse de DUCOS étant fermée, elle rejoint à nouveau celle de LA CONCEPTION, mais se rend tous les jours à la léproserie de DUCOS, distante de 11 kms.

"Depuis le 1^{er} janvier 1987 je suis en retraite, mais les occasions de se rendre utile ne manquent pas" écrit-elle.

Son adresse: Soeur Yves CARIOU
La CONCEPTION MONT-DORE
NOUVELLE CALEDONIE.

*

*

15 AOÛT.

Le 27 mars dernier, du haut de la chaire de NOTRE-DAME, le cardinal LUSTIGER déclarait:

"Archevêque de PARIS, je vous invite à célébrer avec moi, le prochain 15 août, le 350^e anniversaire du VOEU de LOUIS XIII. Je renouvellerai cet acte de confiance pour les années, pour le millénaire à venir. C'est un devoir de ma charge que j'accomplirai ce jour-là, puisque LOUIS XIII demandait que l'archevêque de Paris, lui-même, veille lors de la fête de l'Assomption, à rappeler et renouveler cette donation à Dieu par Marie"?

Et le cardinal ajoute: "ce voeu fait partie de notre héritage national et concerne aujourd'hui la nation entière".

Nous sommes de cette nation, nous rappelons donc l'évènement.

- En 1635, la France, entraînée dans une guerre contre la Maison d'Autriche se trouve en 1636 en grande difficulté et débordée par ses ennemis principalement les espagnols. Richelieu va profiter de la résistance au gouvernement espagnol manifestée par les catalans et les portugais pour rétablir la situation. La France retrouvera en 1643 ses frontières du RHIN et des PYRENEES.

Au commencement de juillet 1637, LOUIS XIII ayant à coeur de reprendre les places que les espagnols avaient enlevées, résolut de se rendre à ABBEVILLE pour appuyer ses généraux. Il y vint avec RICHELIEU et ce fut pendant ce voyage, le jour de l'ASSOMPTION (*), qu'il voua son royaume à la Vierge dans l'église des MINIMES: il mettait sa personne, sa couronne et la France sous la protection spéciale de la Vierge. Après avoir entendu la messe et communié, il retourna après-dîner à l'église pour assister aux Vêpres. Une magnifique procession parcourut ensuite une partie de la ville. Le monarque et sa cour, le cardinal de Richelieu, plusieurs autres prélats, suivaient l'image de la Sainte Vierge. Les musiciens de la chapelle du roi, une foule de peuple et de soldats accompagnaient le cortège. Rentré dans l'église des Minimes, Louis XIII y reçut à genoux la bénédiction des mains de son ministre-cardinal, et pour perpétuer le souvenir de cette consécration, il ordonna par un édit que tous les ans, le 15 août, on fit une procession semblable à N.D. de Paris et dans toutes les autres villes du royaume.

Un décret spécial du 14 août 1792 abolit la procession du voeu de Louis XIII, mais NAPOLEON Ier la rétablit plus tard en y rattachant l'anniversaire de sa naissance et la fête de son patron. Au mois d'août 1814, LOUIS XVIII renouvela l'ordonnance de son aïeul.

(*) Depuis les temps anciens, la commune et pieuse croyance des fidèles était que le corps de la Vierge Marie fût élevé au ciel avec son âme, mais le dogme de l'ASSOMPTION ne fut proclamé que le 1er novembre 1950 par le pape PIE XII.

Jacques RONGIER

DANS LA PAROISSE.-

BAPTEMES.- Le 2 juillet: Marie KERDONCUFF, fille de Guy et Marie-Anne LE PAGE, 11 Cité Gwel-kaër.

Le 9 juillet: Anaïs EVRARD, fille de Pierre et Hélène TREGUER, 69 Route de la Corniche.

Kévin INIZAN, fils de Loïc et Jacqueline FUSTEC, 2 Cité Gwel-Kaër.

Le 10 juillet: Thyphen QUERE, fille de Michel et Solange QUINQUIS, Rue de Lesminihy.

Le 14 juillet: Charles LATREILLE, fils de Jean-Claude et Hélène PERROT, Brest.

Le 15 juillet: Benoît LE VELLY, fils de Patrick et Françoise GAUTRET, Montauban.

Le 16 juillet: Emmanuel BACLET, fils de Daniel et Martine CORNEN, Quimper.

Le 23 juillet: Carole QUELEN, fille de Jean-Jacques et Claudie FERELLOC, Rue du Plateau.

Cindy POUDOULEC, fille de Didier et Martine LAMOUR, Allée Verte.

Le 24 juillet: Laurianne CARIOU, fille de Yann et Isabelle CANN, Brest.

Le 7 août: Karine BIZIEN, fille de Pierre et Jocelyne KERAVEC, Brest.

Le 14 août: Mélanie PELLEN, fille de Olivier et Elisabeth CHARLES, Montmorency.

Philippe DHELLY, fils de Hubert et Martine LE LAY, Impasse des Bouvreuils.

Le 15 août: Louise SAMZUN, fille de Jean-Louis et Bénédicte de la FOYE, Lorient.

Le 20 août: Clémentine LACOUR, fille de Dominique et Elisabeth, 50 rue de Lesminihy.

Le 21 août: Solène GELDRON, fille de Didier et Françoise BROUDIN, Le Relecq-Kerhuon.

Le 21 août: Angélique HALL, fille de Pierre et Hélène QUINQUIS, Kersturet.

Sabrina RUELEN, fille de Gilbert et Françoise HALL, 5 Impasse des Embruns.

Le 25 août: Marie-Emmanuelle BERGES, fille de Christian et Marie-Hélène POUPON, Brest.

Le 27 août: Justine BERTHAULT, fille de Ghislain et Isabelle LE GALL, Arcueil.

MARIAGES.- Le 1 juillet: Rémy KERDRAON et Sylvie MARREAU, Saint-Brieuc.

Le 2 juillet: Gilles LAMER et Hélène THEPOT, Brest.

Le 8 juillet: Patrick PIEL, Langueux, et Gisèle CLOITRE, Langueux, et Rue Saint Mathieu.

Le 9 juillet: Pierre EVRARD, Route de la Corniche, et Hélène TREGUER, Brest.

Le 15 juillet: Xavier COATANEA et Pascale DARTENUCQ, Paris.

Le 16 juillet: Daniel LOUIS et Michèle KERDRAON, Brest.

Le 23 juillet: Claude LE RU, Place G. de Gaulle et Régine LE MAITRE, Plouzané.

Le 5 août: Jean-Paul JOURDAIN de MUIZON, Pors-Milin, et Véronique MAHE, Guissény.

Le 6 août: Alain LE BEC et Sabine MIGLIORE, Boulogne-Billancourt.

Le 12 août: Philippe STEPHAN, Bourg-Blanc et Martine BILCOT, Kérvin-vao.

Le 20 août: René QUEMENER, Kervinny et Dominique ROBERT, 4 Rue du Perzel.

Le 25 août: Rémi LE COZ et Laurence GOURMELON 10, Rue du Perzel.

NOCES D'OR.- Le 16 août: Mr et Mme René PELLEN Rue Saint Jean.

NOCES DE DIAMANT.- Le 29 juillet: Mr et Mme KERJEAN 5, Rue du Côteau.

Le 6 août: Mr et Mme Marcel LE BRAS, 7 Rue des Camélias.

DECES.- Le 9 août: Michel KERNEIS, 87 ans, 64, Rue Saint-Yves, décédé à PARIS XIV.

Le 11 août: Marie-Renée LANNUZEL, épouse Pierre FORICHER, 74 ans, Trémeur.

Le 18 août: Antoine SALMON, 2 jours, Brest.

Juillet, à Brest: Madame Colette JANSON, 67 ans, Rue du Perzel.

DING-DONG.- Depuis la fin juillet, la cloche de la chapelle N.D.de Grâce, à la Pointe Saint-Mathieu, sonne l'Angélus, quotidiennement, midi et soir... et annonce joyeusement mariages et célébrations. Depuis quelques mois on parlait de l'électrification de la cloche. C'est chose faite, par les soins de la Maison BODET, et ce, grâce au généreux don d'un "résident" que nous remercions bien chaleureusement. Cela redonne vie au quartier, à la plus grande joie de ceux qui l'habitent.

U.S.P. FOOTBALL.- EN CHAMPIONNAT DE 1ère DIVISION de DISTRICT, (Groupe A), l'U.S.P. (A) trouvera sur sa route: BRÈLES, LOCMARIA, LE CONQUET, SAINT PABU, PLOUARZEL, et les équipes B de SAINT LAURENT, PLOUZANE, PLOUDALMEZEAU, MILIZAC, SAINT-RENAN, A.S.B. (C)

L'U.S.P. (B) jouera le championnat de PROMOTION de 1ère DIVISION (Groupe A) et rencontrera PLOUGUIN, PLOUMOGUER, PLOUDALMEZEAU (C), PORTSALL (B), P.L.GUERIN, PLOUARZEL (B), LANRIVOARE, PORSPODER, F.C.BERGOT STADE QUILBIGNONNAIS, PLOURIN.

HUMOUR.- Un monsieur qui vient de passer son permis de conduire rentre chez lui. - Alors, lui demande anxieusement son épouse, tu l'as? - Je ne sais pas encore, répond-il: l'examineur est toujours dans le coma.

Prochain KANNADIG
fin octobre